

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Sages-femmes : investir pour la qualité

Sveltana NTSAME NDONG  
Ntoun/Gabon

**S**AGES-FEMMES et praticiens d'horizons divers se sont réunis du 3 mai à ce jeudi 6 mai à Ntoun (Komo-Mondah) dans le cadre de la célébration de la 19<sup>e</sup> édition de la Journée internationale des sages-femmes. L'événement est commémoré cette année sur le thème international " Les chiffres parlent d'eux-mêmes, investissez dans les sages-femmes", et sur le thème national " S'investir pour une sage-femme de qualité au Gabon ". Selon la présidente nationale de l'Association des sages-femmes du Gabon (ASFG), Olga Hope-Mavoungou, il s'agit " de faire connaître la valeur du métier de sage-femme, puis de mettre en lumière le rôle important que jouent les sages-femmes et qui constituent la plus grande part des travailleuses du monde". La



Les participantes au deuxième jour des travaux, hier à Ntoun.

journée d'hier a été marquée par une réflexion scientifique autour de différentes thématiques en rapport avec l'amélioration de l'accès et de la qualité des soins pendant la grossesse, l'accouchement et post-partum. Le syndrome du périnée descendant, l'intérêt de la datation de la grossesse au

1<sup>er</sup> trimestre, l'accouchement dans les variétés postérieures étaient, entre autres, les sujets sur lesquels les participants ont été éduqués. Dans leurs communications, les orateurs, dont le Pr Ngou Mve Ngou, ont notamment relevé que

" le syndrome du périnée descendant est la conséquence des accouchements inorganisés. Il a été découvert en 1966 par Parks, Porter et Harscatle. Depuis cette date, de nombreux travaux en ont élucidé les mécanismes de sa

survenue, l'histoire naturelle, la complication majeure qu'est l'incontinence fécale et les modalités de traitement ". Cette commémoration prend fin aujourd'hui avec l'élection du nouveau bureau de l'Association des sages-femmes du Gabon.

### Le clin d'œil de *lybek*



## Entrepreneuriat des jeunes : une formation pour être au point

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**D**ANS le souci de répondre présent au concours du programme annuel de Promotion de l'entrepreneuriat des jeunes (PPEJ) organisé par la Conférence des ministres de la Jeunesse et des Sports de la Francophonie (Confejes), le ministère des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative via sa direction de la Promotion des projets des jeunes (DPPJ), a lancé hier, dans les locaux du ministère de l'Agriculture, une session de formation des formateurs sur l'entrepreneuriat des jeunes, et ce, jusqu'à demain. En effet, alors que le Gabon a confirmé sa participation à ce concours, le directeur de la Jeunesse et des Activités socio-éducatives, Rostand Lepondo, a



Les responsables de la direction de la Promotion des projets jeunes procédant au lancement de la formation, hier

souligné que " c'est une formation à prendre au sérieux. Nous la voulons interactive. Nous vous présentons un format que nous pourrions améliorer. On fait des idées qui deviennent des projets. Il faut qu'on sache qu'il y a de la matière au Gabon. Et c'est votre devoir de vous mettre réellement au travail afin d'améliorer vos

connaissances. Vous aurez une série d'exposés. Vous devez être des produits efficaces au terme de cette formation". Aussi, le Gabon qui a été reconduit pour un mandat de deux ans au sein de la Confejes, entend jouer sa partition en présentant des projets novateurs et sélectionnables.